

Einleitung.

China ist ein alter Staat in Asien, der Japan an Ausdehnung bei weitem übertrifft, und der schon zu den Zeiten des Erldfers bestand. Aber über ein Jahrtausend wußte man in Europa nichts von diesem Staat. Die ersten Nachrichten davon erhielt man im 13ten Jahrhundert, durch den berühmten Marco Polo. Dieser Reisende war 1253 geboren und wurde mit zweien seiner Anverwandten und zwei Glaubensboten (Missionarien) von dem damaligen Freistaat Venedig, der einen blühenden Handel mit Asien auf dem mittelländischen Meere führte, auf Antrieb des großen Pfarrherren in Rom, des Papstes, auf Entdeckungsbreisen ausgeschiedt. Er durchstrich Persien, kam nach Tibet, China und an die Küsten des indischen Meeres. Genauere Kunde von China erhielten die Europäer durch die Portugiesen, welche nach Vasco de Gama, dem ersten Umsegler des Vorgebirges der guten Hoffnung, nach Indien und den dahinter gelegenen Ländern reisten. Mehrere Glaubensboten,